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Gremium: Ortsgemeinderat Schweppenhausen Sitzung am: 29.11.2022 

TOP: 1 (öffentlich) (ehemals 5) 

Betreff:  Begutachtung der Brücken in Schweppenhausen 

 

Herr Jäger vom Ingenieurbüro Schönhofen fasst die Überprüfung der Brücken für die 
Ratsmitglieder zusammen. Die Begutachtung der Brücken wird gemäß DIN 1076 alle 6 Jahre in 
Form einer Hauptprüfung durch ein Ingenieurbüro durchgeführt. Es werden Fotos gemacht und 
die Daten in ein Programm eingegeben. In Schweppenhausen wurden 4 Brücken überprüft.  
Bei der Guldenbachbrücke am Laubsägewerk spricht er die Empfehlung der Sanierung aus, es 
liegt allerdings noch keine Nutzungseinschränkung vor. Vorschläge zur Sanierung werden keine 
gemacht, da lediglich die Überprüfung der Brücken durchgeführt wird. 
Der Erste Beigeordnete Schuster fragt nach, ob evtl. ein Schild angebracht werden kann, 
welches auf die Schäden und evtl. Lastbegrenzungen hinweist. Der Nutzen eines solchen 
Schildes wird allerdings allgemein angezweifelt.  
Die Guldenbachbrücke an der Ölmühle ist stärker beeinträchtigt. Ein Befahren kann nicht mehr 
uneingeschränkt empfohlen werden. 
Die 2. Beigeordnete Niebling möchte wissen, ob die Brücke gesperrt werden muss. Da die 
eingerichtete Umleitung im Zuge der Brückensanierung über diese Brücke führt, diskutiert der 
Rat über geeignete Maßnahmen, da hier derzeit eine enorme Belastung vorherrscht. 
Eine Entscheidung darüber kann Herr Jäger der Gemeinde nicht abnehmen. Allerdings würde 
er die Sanierung der Brücke an oberste Priorität setzen.  
Ortsbürgermeister Dr. Dejon schlägt vor, diesen Punkt im Bauausschuss weiter zu beraten. 
Die Brücke über den Mühlenteich an der Halle hat leichte Unterhaltsmängel, welche durch 
Reinigungsaktionen und das Entfernen des Laubes und der Feuchtigkeit leicht zu beheben sein 
dürften. Außerdem sollte der Belag überprüft werden. 
Die Brücke über den Mühlenteich an der Papiermühle muss erneuert werden. Die 
Stahlbetonplatte befindet sich auf Stahlträgern, welche korrodiert sind. 
Der Erste Beigeordnete schlägt vor, da es sich bei dem „Bach“ unter der Brücke lediglich um 
ein Rinnsal handelt, hier evtl. Rohre zu verlegen und darüber Schotter aufzubringen. 
Herr Jäger antwortet, dass hier eine hydraulische Berechnung erforderlich wird, bei der der 
Durchmesser des Rohres ermittelt werden muss. Hier möchte die SGD bestimmt auch ein 
Mitspracherecht haben. Vielleicht könnte man auch eine Stahlplatte über das Rinnsal legen. 
Ortsbürgermeister Dr. Dejon möchte auch diese Diskussion an den Bauausschuss verweisen. 
Er dankt Herrn Jäger für seine Ausführungen.  
 

Beschlussfassung: Der Ortsgemeinderat Schweppenhausen beschließt die Thematik der 
Brückensanierungen zur weiteren Beratung und zur Erarbeitung einer Konzeption an den 
Bauausschuss zu verweisen. 
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